## ESTUDIO DEL EVANGELIO DE JUAN

## INTRODUCCIÓN

AUTOR : Juan

TEMA : Jesús, Hijo de Dios y Dios Encarnado

**FECHA** : 80 -95 Dc **V. CLAVE** : Juan 20:30-31

## **CONTEXTO**

El Evangelio según Juan es único entre los cuatro evangelios. Es más, difiere mucho de los llamados evangelios sinópticos (Mateo-Marcos y Lucas), a pesar de que éstos describen a Jesús -claro está, con sus propios acentos- desde la misma perspectiva. Juan, sin embargo, presenta otros aspectos que lo hacen diferente:

- Los evangelios sinópticos nos dan la historia terrenal. Cuentan el nacimiento, la vida, las experiencias, el llamado de Jesús a sus discípulos, la enseñanza, parábolas, acontecimientos de su vida incluyendo su arresto, juicio, ejecución y resurrección. Ósea una sinopsis de la vida terrenal de Jesús; en cambio Juan nos da la perspectiva celestial. Por eso Juan es único: 90% de lo que está en Juan no está en los sinópticos, no hay nada en el evangelio de Juan acerca del nacimiento de Cristo y su niñez, no hay nada acerca de la tentación y transfiguración
- En vez de parábolas, Juan incluye largos discursos, porque las parábolas son historias terrenales y los discursos son espirituales.
- Juan relata sólo siete milagros, bien seleccionados, conocidos como 'señales'.
- En los sinópticos los milagros muestran la realidad del reino de Dios, mientras que en Juan revelan siempre algo de la gloria de Jesús.
- Los sinópticos describen sólo un viaje de Jesús a Jerusalén, centrando su ministerio sobre todo en Galilea; en tanto Juan habla de cuatro fiestas de la Pascua en las que Jesús participó en Jerusalén, extendiendo allí también su ministerio (Jn 2:13-17 purificación del Templo; 5:1 fiesta judíos; 6:4 y 12:1 crucifixión)
- El evangelio de Juan contiene las famosas palabras "Yo soy", en las que Jesús se revela en su divinidad.
- En los evangelios sinópticos oímos más de los discursos de Jesús acerca del futuro. En Juan el énfasis está en la decisión que cae aquí y ahora de acuerdo a la posición que cada uno tome frente a Jesús (por ej Nataneel, Nicodemo, mujer samaritana).

Es de suponer que Juan haya conocido la tradición sinóptica, pero que cuando él escribió lo hizo desde otra perspectiva, según la iglesia de su tiempo y sus necesidades.

## **RELACIÓN CON LOS SINÓPTICOS**

- 1. El Evangelio según MATEO fue escrito a los judíos. Su propósito era demostrar quién era Jesús; presentando la aplastante evidencia que Jesús era el tan esperado Mesías: El León de Judá, el Rey de Israel. La genealogía de Mateo comienza con Abraham y prosigue hasta el Rey David (Mateo 1:1-17). La frase más frecuentemente utilizada en el Evangelio de Mateo es "para que se cumpliese; se cumplió". Contiene más referencias predichas en la profecía del Antiguo Testamento de la vida de Jesús, que en cualquier otro de los Evangelios. Copias parciales descubiertas en las Cuevas de Qumran sugieren que el Evangelio según Mateo pudo haber sido originalmente escrito en hebreo. El primer milagro, la curación de un leproso, era altamente simbólico de Israel. La lepra se veía como un castigo por el pecado y el sanar a un leproso significaba quitar el pecado de la nación. El Evangelio de Mateo termina con la resurrección de Jesús lo que significa que el Reino David durará para siempre, de acuerdo con la promesa de Dios.
- 2. El Evangelio según MARCOS es en realidad la narración de Pedro y fue adaptado a los romanos. Su propósito era mostrar a Jesús como el siervo obediente de Dios. Puesto que a nadie le interesa la herencia de un siervo, Marcos no menciona ninguna genealogía. La frase más utilizada en Marcos es "en seguida" o "inmediatamente", por eso es que al Evangelio según Marcos se le llama el evangelio instantáneo, dándonos un cuadro tras otro de Jesús en acción. El primer milagro descrito es la expulsión de un demonio, demostrando así que el Dios a Quien Jesús sirve, era superior a todos los demás dioses, un asunto de gran importancia en la sociedad politeísta romana. El Evangelio según Marcos termina con la ascensión de Jesús lo cual significa que el trabajo del siervo había finalizado y volvía a casa.
- 3. La narración de **LUCAS** muestra a Jesús como el Hijo del Hombre, un título que Jesús utilizó para Sí mismo, y fue escrito a los griegos. Presenta el lado humano de Jesús y hace énfasis en Sus enseñanzas. Los griegos eran famosos por su forma de oratoria al relatar sus historias, por eso es que la frase más frecuente en Lucas es "y sucedió". La mayoría de las películas sobre la vida de Jesús dependen del Evangelio según Lucas debido a la manera fluida de la narración. La genealogía que detalla Lucas traza el origen de Jesús desde Adán, el primer hombre (Lucas 3:21-38). Puesto que los griegos, igual que los romanos, eran una sociedad politeísta, Lucas utilizó la expulsión de un demonio como su primer milagro, y terminó su Evangelio con la promesa del Espíritu Santo, uniendo así al hombre con Dios
- 4. JUAN El Evangelio según Juan es único y está basado en siete milagros, siete afirmaciones de "Yo Soy", y siete discursos. Juan le presta poca atención a la cronología, algunas veces poniendo los eventos fuera del orden en que sucedieron (como la purificación del Templo en el capítulo 2) debido a su efecto en presentar a Jesús como el Hijo de Dios. El Evangelio según Juan abarca solamente cerca de 21 días del ministerio de Jesús de 3-1/2 años. Diez capítulos se dedican a una sola semana y una tercera parte de los versículos de Juan describen un solo día. La genealogía de Jesús comienza antes del tiempo y lo identifica como el Eterno, Quien estaba con Dios y era Dios (Juan 1:1-2). La frase que con más frecuencia se utiliza en Juan es "de cierto, de cierto", o "en verdad, en verdad". Su primer milagro fue transformar el agua en vino, un acto de enorme simbolismo por medio del cual "manifestó su gloria; y sus discípulos creyeron en él" (Juan 2:11). El Evangelio según Juan termina con la promesa de la Segunda Venida.

Entonces, ¿por qué cuatro evangelios? Porque ninguno de ellos es lo suficientemente largo como para contener todos los atributos de Jesús. Se necesitaron los cuatro para mostrar Sus cuatro rostros como el León de Judá, el Siervo Obediente, el Hijo del Hombre y el Hijo de Dios. Comprendiendo todo lo que Jesús fue y es, requiere que se lean los cuatro Evangelios.